

Tierra y Libertad

Barcelona, 13 de mayo de 1932

Semanario Anarquista

Año III :: Número 63 :: 15 CENTIMOS

LUCES

Decadencia Política

Cimentada la política en el pedestal del engaño, ha terminado ya su misión, porque los trabajadores han podido comprobar que en veinte siglos de opresión capitalista, la política, no ha hecho otra cosa que vivir a costa de los proletarios. Las circunstancias actuales nos demuestran que los esfuerzos que realizan los defensores de la fortuna, van dirigidos a atraerse al Socialismo, para con su ayuda exterminar a la C. N. T., empresa irrealizable, porque un movimiento sindical como el de la Confederación responde a una ley natural de evolución, y no se destruye, ni se contiene sino como el agua en los remansos, para precipitarse luego con más ímpetu, arrollando los obstáculos y diques que interceptan su corriente.

Se ha conmemorado el aniversario de la República de "trabajadores", con los representantes siguientes: Largo Caballero, de oficio escudador antes de dedicarse a la política y del cual, consiguió emanciparse, significándose en la U. G. T. Otro tanto hizo Cordero, con su antiguo oficio de panadero, del que le emanciparon también las cuotas de los trabajadores asociados. Prieto, ha podido pasar de vendedor de periódicos, a propietario de ellos, gracias a haber cotizado ante el burgués Echevarrieta, su prestigio y caudillaje sobre el trabajador. Vividores del obrero de este jaez, son los mimados por la ubre republicana. Trabajadores de esta condición, son los que flotan y prosperan en esta República de trabajadores, que para el resto del proletariado tiene hambre y guardia civil.

Cuando se los desacredita un cuento, los políticos sacan a relucir otro. Como los estafadores usan el cuento de las misas, el de las limosnas, o el de la guitarra, los políticos explotan el del liberalismo, el de la República, el de la democracia y el del socialismo. Se trata solamente de triunfar a costa del pueblo. Por eso, cuando os dicen que un partido político es triunfante, que el socialismo ha llegado al Poder, los que están en la base del partido, los que malcomen, sudan, dan el voto, pagan la cuota, y se rompen el pecho por el programa o por sus hombres, siguen en el mismo sitio que estaban. Los que han triunfado, los que viven mejor, los que pueden rodearse de satisfacciones y de comodidades, son los que más habilidad tienen para contar el cuento.

La lección dada a los trabajadores en el año de gobierno republicano, ha hecho que el 90 por ciento del proletariado, esté ya en el secreto del eterno disco político. El estafador os lo promete todo a cambio de vuestras monedas, como el político a cambio de vuestros votos. El desengaño que os lleváis, es idéntico en uno y en otro caso. El comerciante que pasa por el más honrado de los estafadores, tiene su negocio también en el engaño. La honradez y sinceridad del comerciante, es la máxima honradez y sinceridad que podéis hallar en los políticos que pasan por honrados.

Todo el mal causado por la República en el año de su reinado, su ensañamiento en la represión de las protestas de los trabajadores, puede darse por buena, ya que ha servido para terminar de desengañar al que ya no lo estuviere de la farsa y corrupción políticas. La contumacia en el engaño, llega en los políticos, hasta meterse en las mismas filas de la Confederación, hasta adular su ideal y prometerlo cumplir desde el Poder. Así, los de la Alianza de Izquierdas, pretenden acreditar un nuevo cuento, más capcioso, más disimulado, más insinuante. Con él pretenden sembrar el confusionalismo y desvirtuar los postulados políticos de la C. N. T. Hay quien confía aun en que su paso por el Poder sería beneficioso para acabar de desengañar al pueblo. Pero una vez realizada esta última experiencia política, los políticos al verla desacreditada, inventarían otro cuento más insinuante, más sofisticado, más engañoso y al al pueblo se prestará al juego, volverían a subir al pedestal y volverían a despreciarlo una vez triunfantes.

[Basta de farsas! El proletariado debe desoir todos los cuentos, todas las voces halagadoras, yendo directamente a la conquista de su emancipación económica. La lucha, opone dos bandos en guerra sin cuartel: el de los que quieren conservar lo actual, con remiendos, con reformas, con puntales, y con costuras, y el de los que renuncian a todo cambio que no emplee por los clientes.]

Frente a la propiedad privada y al Poder privado, queremos erigir la propiedad común y el Poder en común. Frente a la política, el Sindicalismo libertario y el anarquismo.

Y la lucha no tiene dilaciones. No es hora de discusiones, ni de preparaciones. Lo que no está hecho, hay que dejarlo ya por hacer. Lo único urgente es la Revolución y hay que ir a ella decididamente, anticipándonos al triunfo del Fascismo.

JESUS GANQUITA

Freso ciego en la cárcel de Vitoria

El Anarquismo vivido

La Gira del domingo día 8

Antes de bajar del tren en Sardiñola, por la ventana divisamos las renombradas "fontotes". Más de mil camaradas y compañeras se hallan reunidos y congregados allí, con sus cestos, sus libros y sus cañerolos.

El número tan crecido de concurrentes a la gira, impone. Nos da una sensación de vida y de juventud.

Reflexionamos un momento ante el panorama que ofrecen. Tenemos a nuestro lado un camarada que ha suspenso la lectura de "Solidaridad Obrera" para extasiarse contemplando la perspectiva.

—Qué cuadro más alentador — exclama —. Luego negarán que el comunismo libertario será un hecho tan pronto como nos decidamos a realizarlo.

Hemos llegado a Sardiñola. En el tren veníamos unos cien más. Nos encaminamos a "las fontotes" que están a unos diez minutos. Buen día de sol y aire fresco.

Todos los árboles están materialmente tomados por los compañeros. En torno de ellos cestos y más cestos. Chaquetitas y más chaquetitas. Un grupo de camaradas aquí juega a la pelota. Otro, saltan con una cuerda. Otros corren enlazados por parejas compañeros y compañeras, riendo y gritando. Al lado izquierdo de la pineda otros muchos toman el sol, practicando el "cast-desnudismo". Muchos están sentados y leen la prensa del día. Otros muchos miran y participan

de la alegría de los camaradas que juegan y se divierten. Un camarada, ha puesto una parada de libros y periódicos. Algunos otros montan el teatro en mitad de los pinos. Una compañera va de grupo en grupo vendiendo números "Pro Escuela Racionalista Faros".

El camarada Medina pasa con su hija y compañera y me saluda. Lleva la máquina de fotografías en la mano y va en busca de un paisaje digno de enfocarse.

También la Federica Montseny con su aparatillo busca "algo" para "clichear".

Grupos y más grupos están ensartados en diversas controversias. Max Nettlau sobresale del entre todos. Es viejo, pero corpulento. El camarada Saavedra, viejo y prestigioso militante del anarquismo que ha pasado toda su vida dando mítines, conferencias, escribiendo y bregando por el ideal, nos presenta.

Nos damos un fuerte apretón de manos. En seguida un grupo de treinta o más nos rodea. Nettlau, no habla el español. Cambiamos unas palabras en francés.

—Muchos jóvenes — nos dice. — Más tarde vamos a hablar solo y nos dedicamos a él. Hablamos de su libro "Crítica Libertaria", del sindicalismo, del Estado, de las tendencias...

Nettlau tiene un concepto muy amplio del anarquismo.

—La revolución debe destruir el Estado. Crear otro aunque fuera el

Conquistadores



Este grupo escultórico, formado por simpáticos guardias de asalto, es nada menos que un peñado de héroes consumados. A pesar que en esa "foto" los veáis tan formales, con las fauces cerradas para que no se les vean los colmillos, esos guardias se han portado el día primero de mayo. Han vencido en las contiendas contra las manifestaciones obreras. Para vencer han tenido que quebrantar los huesos de muchos trabajadores, herir y dejar tieso a muchos que se creen que en la España proletaria tienen algún valor. Han vencido los guardias de asalto (¡Dios vea por sus vidas y la democracia le aumente el plensol!) y muestran orgullosos su trofeo de guerra. Y si acaso pensáis en el mártir que en el centro se ve vendado, no temed, que su herida es leve y ha sido producida por la única arma que hoy pueden usar los trabajadores: un ladrillo.

de dar "todo el poder a los sindicatos", como defiende en su libro Alfonso Miguel, sería obstaculizar la revolución y hacer imposible el comunismo libertario. Una vez en el Poder se convertiría en un Estado, y trataría de imponerse y conservarse. Sería una nueva dictadura.

Sin darnos cuenta los compañeros han hecho un corro en torno nuestro. Entre ellos el camarada Ocaña que contesta a Nettlau, diciéndole que Alfonso Miguel, no es un militante activo ni de los grupos ni de los sindicatos.

—Alfonso Miguel no tiene "rien a faire" en España.

Nettlau sonríe. Le agrada que sea así, pues de este modo es como él cree que puede ser de "plus en plus utile" el sindicalismo.

—Archinoff — dice Nettlau — el autor de la "plataforma", en su nuevo libro se demuestra que es cada vez más partidario del poder y de la dictadura. Por ese camino no se va al comunismo libertario. Una pausa para quitarse los lentes, le miramos los ojos y nos parece ver en ellos nuevos mundos.

—La revolución no es en todas partes igual, ni se hace al mismo tiempo. El sindicalismo puede ayudar bastante, pero la revolución es el empuje de todas las fuerzas del pueblo.

Después, nada de lazos permanentes si queremos vivir el comunismo libertario. Los seres deben ser libres de poder establecer las relaciones que más les agraden.

En otro grupo se destaca el camarada Urules. Cambiamos un aretón de manos. Por todas partes le dirigen preguntas.

Urules sonríe y contesta a todos. En catalán nos dice:

—La política es vida.

Efectivamente, pensamos. La política es la vida que se destroza si es perversa y se engrandecen si es de un ser noble y sincero. La política es la actividad ideal que nos empuja adelante, siempre adelante.

Urules, no tan sólo sabe que la política es la vida, sino que sabe que cuando se sostiene con gente buena, esta vida se enreda por el camino de la anarquía, que es el camino del bien.

En otro grupo está Giménez. Labrador y Rosquillas que acaba de llegar de dar un mitin.

Trabajadores

Estos días, los políticos de Cataluña y aun de España entera, están jugando con la buena fe del pueblo, con esa comedia del Estatuto. Nosotros, los anarquistas, le decimos al pueblo que no se deje embaucar, y que por encima de Estatutos y farsas reformistas, no olviden que la sociedad actual está dividida en clases que es precisamente lo que debe destruir.

No olvidéis, trabajadores, que el mal que aqueja a los obreros todos sin distinción de nacionalidad, color ni raza, es la explotación infame que debemos extirpar con nuestra Unión, y nuestra Revolución libertadora.

AMAPOLAS

¡Colonos...!

Pequeño colono pegujero, campesino que tienes un pedazo de tierra arrendada por la que pagas una renta que es una verdadera ignominia, prepárate que puede que en el próximo verano tengas que vivir instantes de honda emoción y quizás de tragedia. Acuérdate del hambre y de las innumerables dificultades que has tenido que vencer este invierno para poder sacar adelante tu pequeña siembra. Tú sabes que antes cuando el proletariado lo era todo en el pueblo y en el campo, cañique, amo y gobierno, te proporcionaba de acuerdo con los usucios, y aunque a grandes réditos, medios de desenvolver tu minúscula agricultura, pero este año también de acuerdo te cerraron las puertas del crédito hasta hundirte en la desesperación a fuerza de arriaciones y de hambre y es cierto que has sufrido de todo, pero al fin has desajado con heroísmo ese emboscado ataque a muerte que en forma artera te han dirigido los usurpadores o Infrones del suelo hispano.

Los propietarios españoles, estos nuevos feudales, vergüenza y orgullo de los pueblos civilizados, entre los que ya es hora que figure España, en su loco afán por hundir la República han saboteado horriblemente a cuantos contribuyeron a su advenimiento cobardemente principalmente en aquellos que forzadamente han tenido que vivir de la agricultura por eso de que sin crédito no es posible llevar a cabo labor alguna.

Hubo el pasado verano un rayo de luz para esta tan numerosa como veleidosa clase, la revisión de los contratos de arrendamientos a base de la renta líquida, pero esta luz pronto tocó a su ocaso, a fuerza de recalcitración y de sobarse esta disposición murió ahogada en las oficinas judiciales, de donde no creemos salga más con vida. Y pronto damos otra vez en verano, amigos, época que los campos dan cuanto pueden, que Ceres ofrece sus tesoros escondidos, sus pechos exuberantes de ricas mieses, sostén alimenticio de la humanidad en los largos días de un año. Y claro, es de esperar que este verano previa confabulación de propietarios, jueces y guardia civil, la eterna costumbre se repita, la negra historia siga su curso ininterrumpido, la infamia se perpetre, es decir, que el propietario, ese monstruo parásito que no ha sembrado ni labrado una mata de trigo, quiere, exiir, después de lo hecho este invierno con los colonos y con la República, el cobro íntegro de la renta de siempre. Por esta razón, colono, conviene que vivamos alerta, tanto individual como confederalmente, y de acuerdo emprender una nueva campaña, concertar un plan práctico, en el sentido de no pagar renta o pagar como medio transitorio por este año una ínfima cantidad que permita el próximo año agrícola un cultivo adecuado en la parte que cada cual labore y cultivare al propio tiempo pasar por el duro trance de sufrir escasez y miseria.

Pero hay en esta cuestión del problema de la tierra otro interés mayor que el señalado, y es el de ir preparando la inteligencia y voluntad de los asociados a los sindicatos agrícolas para una inmediata reorganización de las tierras, de su cultivo y de su producción, a base de Comunas Libres. Porque no basta con hechos de oponerse a pagar rentas e impuestos, si esto tiene por única finalidad el ahorrar y el formar un capital no vale la pena de luchar por tan mequetruca aspiración ya que de esta clase saldrían nuevos explotadores que perpetuarían la iniquidad social, por lo que desde ahora renunciemos a la propaganda de tan innoble fin.

Ningún organismo confederal te orientará mejor que la C. N. del T. campesino que llevas en arriendo un pedazo de tierra y que ansias vivir más dignamente que en la actualidad. Pongamos fin a estas cuantías acobardando primero, que le unas a tus hermanos en Sindicatos Unidos y después que cuando este verano tengas el dorado trigo en la era ya limpio, rotéalo con tu familia para que el propietario no se lo lleve.

Defiende el trigo colono que es el pan de tus hijos en el próximo invierno, defiéndelo, defiéndelo.

Arlate.

FRANCISCO MARQUEZ RUIZ

En la vecina República francesa, el presidente Doumer fué víctima de un atentado fascista. Nos extraña este hecho ya que, aunque no tan descarado como España, Francia es una república fascista.

El autor fué detenido. De no ser así, las autoridades hubiesen cargado en cuenta este atentado a un "falso" español, a un anarquista de la F. A. I. porque según el decir de la Fauna Gubernamental, en la F. A. I. no hay más que "asesinos" y "atracadores".

ESTAMPA

El hombre del futuro

No me dirijo al hombre maduro; al que curtido en los peligrus y en los dolores de la feroz lucha social, hace todo lo que le es posible por el advenimiento de una Época Nueva. Tampoco aventuro estos apuntes para dedicarlos al inútil intento de transformar al hombre ya hecho; convertido por el ambiente y por su herencia idiosincrática, en un esclavo; en sombra de lo que puede ser el animal más inteligente de nuestra variadísima fauna: en silueta caricaturesca de lo que es y representa un Hombre Libre, dueño de sí mismo — administrador inteligente de su vida moral y física —; y conocedor de los fenómenos y de las maravillas que por todas partes nos rodean. No. Quiero... pretendo, dirigirme al niño. A ese ser al que hacemos heredero directo de nuestros crímenes y de nuestros vicios; que recibe de nosotros una idiosincrasia maligna... y él, en cambio, nos regala el tesoro de su sonrisa; el aureo caudal de sus risas; el alegre mirar de sus brillantes ojos, puros como un rayo de sol que pasa a través de las tenebrosidades de un cuarto oscuro porque ese es el efecto que en nosotros produce el límpido mirar de los ojos del niño...

Debemos cuidar del hombre; cuidemos del hombre, sí; pero también hemos de tener en cuenta, que esta Sociedad desquiciada, se halla podrida y a todos por una ley de afinidad psicológica, nos alcanza esa temible putrefacción que lo infecta todo. Más que del hombre que "está hecho", debemos cuidar de los niños, ese tesoro que es toda una humanidad. Un tesoro que es el Hombre futuro. ¿Y qué hacer para facilitar el advenimiento del hombre puro, fuerte y sano del porvenir? Simplemente: Cuidar del niño... dedicar toda clase de esfuerzos pedagógicos, artísticos y científicos a la noble y máxima labor de preparar una Nueva Generación. Generación límpida de espíritu, equilibrada de mente y sana de cuerpo; con una unidad superlativamente hermosa: el Hombre Nuevo. Ese hombre límpido de conciencia, puro de corazón, sencillo y fraternal en sus maneras e inteligente, poseedor de los conocimientos necesarios para que ninguno de los fenómenos de la Naturaleza le sean desconocidos, que mire al hombre como un hermano ya poseedor de conciencia singular, gallardamente anárquica en el individuo y fraternamente colectiva en las agrupaciones, comunas, municipios o sindicatos. Que comprenda la razón de su existencia y que al "hecho concreto", o sea la VIDA, le dedique su actividad, toda, sin ingerencias extrañas como hoy ocurre. En fin, en una palabra: que sea bueno.

Pero esto, no puede hacerlo nadie más que la Escuela Nueva, ferreriana o peñafieliana; abnegada y culta; celosa guardadora de la Ley y del Derecho Natural, pura y simplemente. Escuela científica, "puramente científica", donde estén al alcance del niño, todos los elementos necesarios para ser un hombre libre y equilibrado, auténtica verdaderamente del esclavo. Es decir: fuerte, bello, sano e inteligente.

J. ARAGONES S.